
 

 

ACS-2013-11-20 

ASSEMBLEE DES CHEFS DE SECTEUR 
Université de Moncton, campus d’Edmundston 

Réunion du mercredi 20 novembre 2013 
à 11 h 30, BRL-104 

 

Membres présents : Hector Adégbidi, Samira Belyazid, Pierrette Fortin, Amel Kaouche, France L . 
Marquis, Luc Vigneault 

Invitées et invités :  Sarah Daigle, représentante des étudiantes et des étudiants 
 François Boudreau, chef de secteur adjoint, Secteur administration et sciences 

humaines 
 Robert Levesque, chef de secteur adjoint, Secteur éducation et lettres 

1. Ouverture 

La doyenne des Études du campus d’Edmundston, Pierrette Fortin, appelle l’Assemblée à l’ordre à 11 h 30 et 
souhaite la bienvenue aux personnes présentes, en particulier à François Boudreau et Robert Levesque qui se 
joignent à l’assemblée pour la première fois. 

2. Adoption de l'ordre du jour 

R01-ACS-2013-11-20 

Il est proposé par France L. Marquis, appuyé par Hector Adégbidi, 

« Que l'ordre du jour soit adopté avec l’ajout 14.1 Fonds de développement professionnel. » 

Vote sur R01 Unanime ADOPTÉE 

3. Adoption du procès-verbal de la réunion ACS-2013-10-02 

R02-ACS-2013-11-20 

Il est proposé par Luc Vigneault, appuyé par Samira Belyazid, 

 « Que le procès-verbal de l’ACS-2013-10-02 soit adopté avec quelques corrections mineures. »  

Vote sur R02 Unanime ADOPTÉE 
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4. Affaires découlant du procès-verbal ACS-2013-10-02 
 
Aucun item sous cette rubrique. 

5. Informations en provenance du Registrariat, du Décanat des études, de l’École de foresterie et 
 des secteurs 

Conférence – une conférence offerte par le sociologue Antoine Baby aura lieu le vendredi 22 novembre, à 13 h 
30, au PSL-600, dans le cadre des activités d’appui à la réussite. 

Entente avec les cégeps à l’égard du programme en science infirmière – la chef de secteur, France L. Maquis, et 
la doyenne des Études, Pierrette Fortin, rencontreront le 9 décembre prochain le directeur des Études, René 
Gingras, du Cégep de Rivière-du-Loup pour discuter d’une possible entente de reconnaissance de type 2 + 2 
entre les deux institutions. 

Conférence de presse – une conférence de presse portant sur le programme en aménagement des forêts aura lieu 
le jeudi 28 novembre à 11 h, tandis qu’une autre annonçant la diffusion de capsules sur la diversité culturelle en 
science infirmière a eu lieu le jeudi 7 novembre dernier. 

Tournage d’un documentaire – Le tournage du documentaire portant sur le projet sur la gestion du stress de la 
professeure Renée Guimond-Plourde a eu lieu le mardi 19 novembre en soirée.  

6. Évaluation de l’enseignement 
 
L’évaluation de l’enseignement se déroulera du 25 novembre au 7 décembre.  Toutes les enveloppes ont été 
remises aux chefs de secteur.  Luc Vigneault, chef du Secteur administration et sciences humaines, s’interroge 
sur la possibilité d’informatiser ce processus.  La doyenne des Études se chargera d’en discuter avec le 
coordonnateur de l’innovation pédagogique, Jocelyn Nadeau. 

7. Politique chercheure, chercheur et artiste en résidence  

La politique existante à l’UMCE, ainsi que celle portant sur le professeure ou professeur associé, chercheuse ou 
chercheur associé, chercheuse ou chercheur invité et clinicienne ou clinicien associé en psychologie de la FESR, 
sont distribuées.  La discussion à ce sujet est reportée à la prochaine réunion. 

8. Diplôme en administration des affaires 

La doyenne des études, Pierrette Fortin, a discuté avec le doyen des Études de l’UMCS, Sid-Ahmed Sélouani, de 
la possibilité que l’UMCE obtienne l’autorisation du Sénat académique d’offrir le DAA.  Il s’y est opposé 
vigoureusement en soulevant les difficultés budgétaires de son campus.  
 
Une discussion plus large sur le développement des programmes à l’UMCE s’en suit.  Un consensus s’en dégage 
de tenir une ACS pour discuter spécifiquement de cette question au cours du mois de décembre. 

9. Comité consultatif d’appui à la réussite 
 

Remis à la prochaine réunion.	  
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10. Comité consultatif de la recherche 
 
Les membres du comité travaillent actuellement sur les critères d’attribution des fonds de recherche provenant du 
décanat des Études.  Le dossier est à suivre. 

11. Comité consultatif d’innovation pédagogique 
 
Remis à la prochaine réunion. 

12. Visibilité des secteurs 
 
Remis à la prochaine réunion. 

13.  Demande de sabbatique (huit clos) 
 
L’Assemblée des chefs de secteur se transforme en Comité des chefs de secteur pour l’étude des demandes de 
sabbatique. 

14.  Question diverse 

14.1  Fonds de développement professionnel 

La chef de secteur en Éducation et lettres, Samira Belyazid, soulève la question à savoir si les professeures et 
professeurs qui atteignent le plafond maximal de 5 000 $ peuvent dépasser ce montant.  Comme cette question 
est régie par la Convention collective, le montant maximal est fixe et ne peut être déplafonné pour aucune raison. 

15. Date et lieu de la prochaine réunion 

Une réunion aura lieu les 20 novembre et 11 décembre. 

16. Clôture 

L’ordre du jour étant épuisé, la réunion est levée à 12 h 50. 

 

 

Procès-verbal rédigé par Pierrette Fortin, secrétaire 

Et contresigné par Pierrette Fortin, doyenne des Études 


